
蘇先生您好： 

    我是就讀國立嘉義大學，生物農業科技學系三年級的學生，十分感謝

「志翔安心就學獎學金」給予我的幫助與鼓勵。 

    結束了三年級上學期的課程，所有的學習都很扎實穩固，感覺距離我

既定越的目標越來越近了，真的感到非常開心，也令人很有成就感，對於

之後的學習也是一大鼓勵，讓我擁有學習的熱忱和動力。 

另外，很開心能收到蘇先生平時分享的小故事大道理，在繁忙的課業之餘，

有一種放鬆心靈的感受。新的學期，有嶄新的開始，期望自己能更上一層

樓，好好奠定基礎，擴充實力，使自己越來越進步。 

 

                                           受 助 學 生 ： 林 ○ ○                                  

中華民國 104年 2月 25日 

 

 

 

 

 

 

 

志翔清寒學生安心就學獎學金期末心得 



應外四甲  朱○○ 

很快的，新的一年又開始了。外語系的四年級有演出畢業公演的傳統，

這次非常榮幸地擔任了班上公演的編劇之一。在這次的活動中，學習到不

只有關寫劇本的知識，更是有了很多的體悟。雖然編劇們主導了故事的走

向，但是這依然是屬於全班的最後一次大活動，有班上的同學在看完初稿

後提出意見，才能讓一部作品激盪出更多的火花。 

在寫劇本時，我們有很多考量，包含演出時間的長度和劇情走向是否

合理，畢竟要說服觀眾，我們必須先說服自己這些情節是合理的。不過，

四個人想法總是有限；在公佈劇本初稿給班上後，收到其他同學們的疑問，

使我們得以從其他出發點看到問題癥結所在，編劇們花了很多時間想辦法

修改劇本，剛開始總是覺得這個挑戰十分棘手，但完工後卻讓人覺得相當

有成就感。 

我是一個喜歡看文學也喜歡看電影或影集的人，過去看完小說再去看

改編的電影，總覺得較原著少了一些什麼。這次的經驗讓我明白，編劇並

不是個輕鬆的工作，即使劇本已經修改到劇情最完整、最合情合理的樣子，

在實際排演之後，依舊必須再考慮時間、場地和道具等等因素，繼續和導

演協商並且調整內容。在完成最終整排之前，編劇的工作並不會真正結束。 

目前劇本大致上已經定型，接下來只會視時間限制的情況刪減台詞。

考慮到一般觀眾需要中文字幕，我們以英文撰寫的台詞翻譯成中文版本。

翻譯也是很有趣的過程，因為兩種語言間的差異，會使不同翻譯方法衍生



出不同的意涵，我們也討論要怎麼處理才好。 

除了畢業公演的工作之外，我下學期將擔任班上的學藝股長，透過這

些工作，希望可以在大學生涯的最後一個學期，有豐富的收獲。 

 

 

 

 

  



期末學習心得 

幼三甲 黃○○ 

 

時間過得非常快，不知不覺自己已升上大三了，而升上大三的自己，

漸漸開始將原本在社團活動的重心減少了些，採轉至幕後協助學弟妹們，

並且想開始試著安排一些時間準備國家考試及英文檢定，但這樣的計畫卻

事與願違，為何無法按照自己的計畫所執行呢?我進一步地去省思其因

素……。 

 

第一，每一科的科目報告比率增多，老師也變得較為嚴格要求，所以

一學期下來就是一科報告結束，又有另一科報告得解決，有居多的時間都

在思考各科報告的內容呈現，尤其在「幼兒園環境設計」的部分是最費心

力的，但也有所收穫。 

 

第二，自己因興趣而修了日文通識課，可是自身在語言學習方面的能

力其實不是很強，尤其英文本身的實力也不夠紮實，所以在學期初時原本

有與室友每星期互考單字讓自己有持續背單字的習慣，也進一步地為了準

備 TOEIC考試檢定，但是到期中考之時，因為日文老師的嚴格要求且期中

成績不慎理想，所以就打算還是先以日文為重，並將英文暫且擺在一旁，

但英文檢定的準備也就這樣沒了後續，因為發現到自己的能力無法同時勝

任兩種語言學習。 

 

第三，計畫內容不夠徹底及詳細，此點是我覺得無法照原先計畫執行

的主要因素。雖然自己有著這樣的計畫，在學期初時甚至跟室友們也分享

過，可是自己在思索這樣的計畫時沒有想到一些會影響的因素，如科目報

告、社團活動等導致自己時間管理上錯亂時，該如何解決才可以循序漸進

地回到軌道上，而不是說就此放著不去理睬。此外，內容上只有個大方向

沒有小方向，以準備多益檢定來說，只知道要拚到 550分以上，且每天要

背單字、訓練聽力及閱讀，但是單字的準備是要將必考的 1000個背熟就好

了呢?而聽力及閱讀是要一起加強，還是分段式練習(如前一個月加強聽力，

後一個月為閱讀)?這些部分都是我當初在計畫時沒有想到的，然後還有國

考的部分，目前也只有查有哪些考試科目，至於要買什麼書籍都是我目前

尚未去做的。 

 

總結以上的省思，覺得自己在計畫執行上的動力容易不足，而且很容

易「理想化」，有很多的事情想要去做、去完成，等到要實際去執行時才發

現自己其實無法做到的或是需要花更多的時間來達成，以自己的能力是沒

辦法一下子完成許多事情是要去取捨的，這點的思考其實是在期中那時與

蘇先生聚會談話後，才有所真正意識到的，所以這個寒假我又再度重新思

考我的個人的學習計畫，目前確定 9月多時要去考 TOEIC檢定，考量自己



的英文能力不夠札實且需要多一點時間準備，並且依所買來的相關書籍中

排的學習計畫來準備，下學期的學習計畫先以 toeic的準備為重點，然後

國考得用的相關書籍先找好，大四時就比較有個方向可以安排計畫。另一

方面，大三上學期的成績排名有比大二下時有前進 2名，但就整體上來看

這學期其實自己學業以外忙的活動已減少許多，可是總成績卻從 90分出頭

降至 88點多分，覺得有些微退步，而這一點又是得再省思的部分。最終，

還是希望自己能從每次的省思徹底去改善、執行並達成自己所訂的目標 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

志翔將學金學習心得 103-1 

嘉大外語英教四李○○ 



終於完成大四第一學期的課業，這學期最喜歡的課還是文學課，性別與

文學。文學其實一點也不難接觸，文學裡寫的就是人生的際遇與感受，他

可以是紀錄大時代的歷史，也可以是展現小井市民生活的情形。透過作者

的描述，我們更可以增廣見聞，鑑往知來。而性別與文學，聽起來可能是

充滿理論的課，實是讓我們反省人類行為的一堂課。 

老師訓練我們透過小說裡的角色以及其際遇，能利用自身的批判性思考

以及洞察力，闡釋出主角所處的家庭與性別的相關程度。例如我們讀了一

短篇小說，是英國女作家 Doris Lessing的 To Room Nineteen，內容述說

一位原本在工作上是很有能力的女強人，因結婚後，生了小孩並成為全職

的家庭主婦，面臨丈夫外遇時他甚至忍了下來。而女主角唯一想要的只是

一個能自己自處的空間，卻不管到了哪裡都還是受到叨擾，結局是她選擇

自殺，我對於她最終選擇自殺的解釋是因為當永遠沉睡後，才能不受打擾

的擁有自己的空間，自己的世界。 

就台灣的社會而言，許多婦女的確是全職的家庭主婦，整天在家相夫教

子，當小孩與丈夫因上學或上班而有了自己另外的生活，自己在家卻沒了

社交生活，每天面對的就是在家等候以及坐著無聊的家事。這在在顯示了

男女不平等的社會現象。以前是說女生嫁了就好好待在家就好，但其實不

該這樣，女生對於會的功能不該只有生產報國，其實女生也都是很有能力

的，只是有沒有一個機會可以發展。我母親也常常跟我說，若是以後結婚

了，千萬要繼續工作。 



上了這些文學課，是對我的人生多一點啟蒙。我一直期許自己能成為有

能力的人，儘管我結婚了，面對丈夫外遇或其他不公不義的事情，我想我

會馬上中斷一切關係。劇中女主角會選擇自殺，是因為那時代背景別無選

擇，而在我的年代，我們要學會選擇與放棄，好好活個不後悔的人生。 

 

 

 

  



蘇先生您好： 

    我是嘉義大學中國文學系四年級的蔡○○，很高興又可以透過這份學

習心得向您分享我上學期的生活。先容我再次向您表達感謝，您關懷家鄉

的心意，使身為受惠者的我感到十分的溫暖與感動。 

    四年級上學期我修讀的課程相對於三年級少了一些，雖然因為修習教

育學程，課業壓力仍比同學繁重許多，但也因為教育學程使我的大學生活

更加豐富、獲益良多。尤其下學期就要開始如火如荼的準備國文科實習課

程，以及五月中的模擬試教、口試，真的令我非常緊張卻也期待，希望自

己能從這些課程中奠定未來教育實習的基礎，我會十分努力的。而在中文

系的課程中，有一門有趣的劇場實務課程，這是為了我們中文系四年級的

畢業公演做準備的一門課，我很幸運的被同學選為舞台總監，擔負起這場

演出的重責大任，雖然事務繁重、心情也非常緊張，但同時也對我們的演

出充滿期待。 

另外，大四上學期因為有了空閒的時間，我也接了一個打工，是在嘉

義市的一間安親課輔班擔任作文老師與說故事老師。累積了許多和國小學

生相處的經驗，也訓練站上講台上課的膽量。雖然薪水並不豐厚，但對於

生活也是不無小補。 

最後仍要感謝蘇先生提供的這份獎助學金，您的資助與支持使我可以

幫忙減輕家中負擔，也更努力地朝向自己的未來邁進，真的非常謝謝您。 

    附上的生活照是我趁著寒假時到宜蘭火車站前的幾米廣場拍的學士服

照，當時天氣很好、心情也非常美麗，能在忙碌的生活中為自己安排一趟

旅行是幸福的，可以看見許多生活中不曾注意到的美麗，也留下了永恆的

記憶。而能夠這樣不帶負擔的走訪外地，也是因為有您的幫助，再次感謝

您提供的獎助學金。同時我也對自己承諾，我要更加勤快、認真，希望在

未來可以成為像您一樣對社會付出的人。 

敬祝 新春愉快、平安喜樂 

署名：蔡○○104.2.24 

 

 

 

 



蘇先生您好:  

   我是就讀國立嘉義大學食品科學學系三年級的張○○，我從小在單親

家庭長大，對於生活上的經濟壓力往往都是我與母親最沉重的負擔，因此，

衷心感謝蘇先生在嘉義大學設置志翔安心就學獎助學金及辛苦的相關工作

人員的付出。 

在上學期受到志翔安心就學獎助學金的幫助，使我能夠專注在轉系後

的課業上。然而，這對目前的我而言，是非常重要的！經過一學期的努力、

發現自己因學期的起點較慢，而有許多仍待補足的部分。 

不過，志翔安心就學獎助學金讓我不僅減緩金濟壓力的，還開始學習

思考幫助他人的方法，以目前我能空閒的時間、以及微薄的力量去參與的

志工學習。而我對於創辦獎學金並回饋社會的創辦人與辛苦的相關工作人

員非常景仰、並引以為目標，您們的善心與付出，除了感謝，還是無盡的

感謝。 

祝  

平安喜樂               署名:嘉義大學 

食科系大三 張○○  敬上 

  

  



志翔獎學金 103年度第一學期學習心得 

蘇先生您好： 

  升上大三的這學期，因為想多花一些時間來讀書，就毅然決然地退掉

系上的排球隊，為的是想測試看看這樣讀書的成效如何。在這過程中我漸

漸地發現，書雖讀了不少，但身材越走越歪、體力不如以往，這時我才醒

悟過來，運動是健康必經之路，若想要擁有健康的身體就必須持續運動，

如果沒有擁有健康，我就算得到最高的成就也沒意義，但為避免惰性讓自

己一事無成，所以大三下學期我特別選了一堂羽球課，想讓身體好好鍛練，

相信有好的體力，才能完成更多事情。 

  這學期我感受到我的學習態度比起之前大一大二時還要更積極，這的

確有了很大的轉變，大一大二時我可能是要時常向他人借筆記的那種寄生

蟲同學，但現在我卻變成是筆記常常被借走的同學。現在讀起書來，不像

之前那樣沒有目標和方向了，會有這樣的轉變可能有一些因素像是：心智

年齡更成熟了、玩心沒那麼重了、對未來目標更加明確了、大學生活已經

快接近尾聲了…等等因素。再加上志翔獎學金的續領條件，讓我更加努力

了，說實在我一開始真的不相信自己的成績能再進步，我一直認為考到班

上第二名就是我的極限了，但沒想到人真的有無限可能，這學期的成績打

破我先前的紀錄，學期成績突破 90分，拿到了人生中第一次的班排第一名！

我相信信仰也是必要因素，這其中一定有上帝的祝福，才會出現這樣令我

不可置信的奇蹟！真的很感謝蘇先生的支持，還有上帝的加持，使我不斷



突破，更上層樓！ 

敬祝 

萬事如意 平安健康  

2015/2/20 

應用歷史系三年級 

                張○○ 敬上 

 

  



 

學習心得 

學習,指的不該只是我們於課堂上所學的知識,生活中經歷的任何事,

不論過程如何,我們也能從中獲得一些體悟。 

二年級上學期,是最為忙碌的時期,剛開學就必須為了宿營做準備,同

時還得兼顧課業,這麼盛大的活動,如果只單單靠幾個人處理,絕對是無法

成功舉辦的,從整個過程中,我學習到團隊合作的重要性。在這個時期裡,總

是會有人無視自己被分配到的工作,給我們其他人帶來困擾,即便心中有怨

言,我看到的是許多人仍是願意多付出一點時間心力來彌補工作空缺,這使

我非常感動。放下心,繼續走自己的路,不能因為別人的不合作而生氣且停

下腳步,這樣只會傷害自己,使自己更為疲憊,不如往好處想,幸好在這時已

經認清哪些人未來是不能一起合作的,且能者多勞,從過程中獲得的寶貴經

驗會陪伴著我,幫我在未來度過難關。 

此外,從這整個學期中,我也學習到,很多事情都不該強求。在課業上,

以往我都汲汲營營於成績的高低,常常抱怨老師很刁難我們之類的,而忽略

參與這個課程的價值在哪裡,這使的我在得知一下學期成績後有些失落感;

再拿一件事來說,上學期我們有個分組作業,需要隊友同心合作完成一個電

子書,過程中,常有因為個人價值觀不同而爭吵的事情發生,團對合作固然

重要,然而,我們不能因為一時的作業而徹底否認某人的價值觀,也不能因

為這樣而瓦解我們之間的友誼。很多事情不是強迫自己或別人怎麼做就一



定會更好,而是要經過多方面考量,選出最好的辦法來處理事情。 

經過這一學期,我真的獲益良多,雖然發生很多事情,但到我覺得很滿

足。 

    國立嘉義大學 數位學習設計與管理學系二甲 陳○○ 同學 
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大二上的第一個學期，對我來說是個挑戰也是豐富的一學期，二年級別

於以往因為課程不再是常見的微積分、物理、普化普生… …，取而代之的

是更專業的必修像是分析化學、生化、細菌學，對我來說最為棘手的就是

遺傳學，這門課真的讓我大開眼界，有很多並不是死讀硬記就可以的，老

師教我們必須把每個地方都理解後把課本蓋起來，利用自己的思路去弄清

楚再記下來，接下來將自己腦海的東西寫出來唸出來，這樣才是學習之道

對之後的相關課程便可得心應手，不知不覺這學期有了成長。 第二個突

破是英文溝通練習，英文課也有不同的上課方針，這學期有非常多上台報

告的機會，前些次的小組報告以及個人報告因為某些原因幾乎都是看稿子

唸，在評分表上看見老師同學的建議，希望下次要有眼神的接觸才不會有

無聊的窘境，所以期末的個人報告花了很多時間準備，也有不錯得成績，

之前很怕上台說英文就像應付似的過去，不過後來有做到自己所要求的標

準覺得算是一個突破，真的滿開心的也對英文增加了不少自信，在第二學

期我會更努力。 最後就是我應該要學會時間的管理，總覺得時間不夠用

但事實上是沒有好好的利用時間，二年級的課業增重又加上在社團擔任幹

部，已經漸漸感覺到負擔越來越重，更應該要學習時間的分配，這個部分

在之後的時間會學習並且找到適合自己的方法，期許自己可以漸入佳境。 
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志翔安心就學獎學金 



學習心得 

蘇先生您好 : 

    我是木質材料與設計學系大二楊○○，上個學期受到蘇先生的獎學金

幫助，一個月的 5000元讓我不用打工也可以不必向媽媽拿生活費，可以完

全把重心放在課業上，而因為此項獎學金計畫也跟蘇先生結了緣，常常都

能收到蘇先生您分享的信件，讓我受益良多，在上學期要與您及其他領取

志翔獎學金的同學們吃飯時，是第一次跟您見面，與媽媽提起這件事時，

她也一直跟我說蘇先生您就像是個活菩薩，來幫助我們這些需要幫助的學

生，而我也把媽媽跟我說的話都深刻記在心裡了，見面當天覺得您很用心

的在聽每一個人所分享的故事，我也在大家的對談中也學得到了一些知識。

其實上學期知道後來有修改一些申請規定，讓我有了壓力，很怕下一次無

法申請上，但好像是這個壓力，讓我更認真於課業上，寒假在家收到成績

單時，非常意外又興奮的名次又更進步了，一直以來都相信獎學金不只是

能在經濟上幫助到我，也可以是我更認真於課業上的動力，透過這封學習

心得向蘇先生您再一次的感謝，感恩。 

祝: 平安，順心。 

國立嘉義大學 木質材料與設計學系 

學生 楊○○ 敬上 

2015/2/20 


